



CONFIDENCIAS

JAVIER
PANIAGUA

Un día para la UNED

MUCHOS años después, al igual que el coronel **Aureliano Buendía** de *Cien años de soledad*, habría de recordar la tarde en que me encargaron la dirección del Centro de la UNED en Alzira. Afortunadamente sin pelotón de fusilamiento. Fue el profesor **Lisón**, que compitió conmigo por el cargo y gané sólo por un voto, quien afirmó después que aquella comisión que me eligió había acertado con la persona adecuada. No he recibido un elogio mayor en mi vida, y especialmente viniendo de alguien que aspiraba al mismo puesto. En estos 33 años de existencia aquel Centro que nació en Alzira y se extendió por Valencia (hoy se denomina «Alzira-Valencia») y lleva el nombre de un valenciano ilustre «**Francisco Tomás y Valiente**»), Gandía, Ontnyient, Sagunt y Xàtiva, formando un Consorcio Universitario en el que junto a los municipios citados ha sido vital el apoyo de la Diputación. Fue en ella donde aprendí los procedimientos administrativos para presentar los expedientes que facilitarían las transferencias económicas que la Institución ha ido aprobando desde entonces, y que hicieron posible junto con la Sede Central, la Generalitat y los ayuntamientos la viabilidad de esta peculiar Universidad. En el camino hemos «encontrado dragones», como en el film de **Joffé**, pero hemos ido superándolos. Y es justo que recuerde no sólo a los que fueron presidentes o diputados de Cultu-

La UNED nació en 1972, a imitación de la Open University que fundara el laborista Harold Wilson

ra o Educación de todos los signos políticos sino a una funcionaria que no calificaré de ejemplar porque su precisión y rigor van más allá del tópico. En efecto, **Marta Conesa** ha sido en estos años una de nuestras interlocutoras más cualificada y su nombre debe quedar vinculado, como el de otros muchos, a esta Universidad.

La UNED nació en 1972, a imitación de la Open University que fundara el laborista **Harold Wilson**, en un Consejo de Ministros en la Coruña en el mes de agosto. Cuentan que mientras el ministro de Educación, **Villar Palasí**, presentaba el proyecto **Franco** estaba adormilado y sólo se despertó para decir «*eso, que estudien a distancia y se dejen de armar follón*». Muchos ciudadan@s vieron la posibilidad de acceder a los estudios universitarios, y sin preverlo, el éxito ha ido en progresión. El jueves 31 celebramos el día en toda España de la UNED, una de las pocas instituciones, junto con El Corte Inglés, que unifican todavía el Estado. No he sido siempre su director porque tuve el humor durante un tiempo de dedicarme a la política, pero he estado siempre vinculado a ella. Me queda ya poco para la jubilación y me gustaría que los que la sostienen vieran la experiencia de lo que hacemos en un Centro con nuestros alumnos. Sobre todo para que no me digan: «Ah, tu eres el director de la UNICEF», y tenga que contestarles. «No, todavía no».